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§１ 笠原 征三郎議員      

１ 長引く物価高騰から全ての市民の生活を守る施策について （市長、部長） 

 長期に渡る物価高は市民生活に深刻な影響を与えています。多くの市民は憲法第 25条

で保障されている「すべての国民は、健康で文化的な最低限度の生活を営む権利を有する」

様な事からは ほど遠い生活を強いられています。 

 いまこそ、幅広く全市民・全世帯を対象とした、市民の生活を守るための施策が必要と

思いますが、お考えをお尋ねします。 

２ 選挙公報の発行について （市長、選挙管理委員会事務局長） 

 ４月の岡谷市議会議員選挙は、「定数割れ無投票」という事で選挙そのものがありませ

んでした。 

 その結果、本来ならば発行・配布されるべき「選挙公報」は発行されず、有権者への配

布も行なわれませんでした。 

 選挙は無かったとしても、当選した議員は選挙に立候補するに当たっては当然の事とし

て公約を掲げています。 

 私は、選挙が無かったとしても、当選した議員がどの様な公約を掲げていたかを知らせ

るために「選挙公報」を発行・配布すべきではないかと思いますが、どの様にお考えでし

ょうかお尋ねします。 

３ 入札時の落札率について （市長、部長） 

 ここ数年の入札時における落札率をみますと、かなり高い数値になっています。 

 そこでお聞きしますが、令和４年度の建設工事等の入札・契約結果の内、予定価格が、

１，０００万円以上の工事のもので結構です。落札率で、最も高いもの、最も低かったも

の、及び全体の平均の数値を教えていただきたいと思います。 

 

§２ 秋山 良治議員      

１ ララオカヤと駅周辺のまちづくりについて （市長、副市長、部長） 

（１）ララオカヤの現在までの経緯 

 ララオカヤ廃止・解体の方針を示した２０１９年以降から現在までの経緯をお尋ねしま

す。 

（２）岡谷駅周辺のまちづくりに向けたビジョン 

 まちづくりを行う上でビジョンがとても大切になると考えますが、今後のビジョン策定

の進め方についてお尋ねします。 

２ 森林の整備について （市長、副市長、部長） 

 岡谷市の森林の整備状況についてお尋ねします。 

３ 新型コロナウイルス感染症の５類移行について（市長、副市長、教育長、部長、参事） 

 新型コロナウイルス感染症の位置づけは、これまで、「新型インフルエンザ等感染症（い

わゆる２類相当）」としていましたが、令和５年５月８日から「５類感染症」になりまし

た。５類感染症移行後に向けた考え方をお尋ねします。 
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§３ 田村 みどり議員      

１ ４期１６年の市政運営の総括と今後の市政の課題について （市長） 

（１）１６年間の市政運営の総括 

 市長が目指されましたまちづくり（４期１６年）への思いの総括をお伺いいたします。 

（２）これからの岡谷市の課題 

 市長が市政運営をされてこられた経験からこれからの岡谷市の課題についてお伺いい

たします。 

２ マイナンバーカードについて （市長、部長） 

（１）マイナンバーカードの申請・交付状況 

 マイナンバーカードの申請・交付状況についてお伺いいたします。 

（２）マイナンバーカードの利用 

 マイナンバーカードは、現在どのようなことに利用できるのかお伺いいたします。 

（３）マイナンバーカードの将来性 

 地方自治体の行政サービスにおけるマイナンバーカードの将来性についてお伺いいた

します。 

３ 高齢者世帯への福祉の取り組みについて （市長、部長） 

（１）高齢者世帯の現状 

 高齢者世帯の現状につきましてお伺いいたします。 

（２）高齢者世帯への福祉施策 

 高齢者世帯への福祉施策の取り組みをお伺いいたします。 

（３）これからの高齢者世帯の課題 

 今後、増加すると思われる高齢者世帯の課題についてお伺いいたします。 

 

§４ 花岡 健一郎議員      

１ 地域福祉計画の推進について （市長、部長） 

 少子高齢化の進行や人口減少など社会情勢が大きく変化するなか、地域福祉計画を推進

する上での課題をどのように捉えているかお聞きします。 

 

§５ 吉田 浩議員         

１ 小中学校におけるＩＣＴを活用した教育と情報モラル教育の現状について  

（市長、教育長、部長、参事） 

（１）岡谷市小中学校ＩＣＴ環境整備計画の進捗 

 令和２年度から５年間の計画である岡谷市小中学校ＩＣＴ環境整備計画の進捗状況に

ついてお聞きします。 

（２）小中学校における情報モラル教育の現状 

 小中学生のネットトラブルの現状について、岡谷市としてどの様な方法で、また、どの

程度の件数を把握されているのかお聞きします。 
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２ マイナンバーカードについて （市長、部長） 

 岡谷市における現在のマイナンバーカードの申請率と交付率についてお聞きします。 

３ 岡谷市ＬＩＮＥ公式アカウントについて （市長、部長） 

 昨年８月より運営が開始された岡谷市ＬＩＮＥ公式アカウントの現在の登録者数につ

いてお聞きします。 

 

§６ 渡辺 太郎議員         

１ 不登校対策について （市長、教育長、部長、参事） 

（１）不登校の現状 

 全国では不登校児童生徒が前年度から大幅増となりました。岡谷市内の不登校児童生

徒ついて、昨年度の状況、在籍比率、新たな不登校の件数、１００日以上の不登校の状

況などをお伺いします。 

（２）児童生徒に対する支援 

 文部科学省の不登校児童生徒への支援の在り方が示されております。市ではどのように

取り組んでおられるのか。不登校児童生徒支援の取り組みの実績をお伺いします。 

（３）ＣＯＣＯＬＯプラン 

 令和５年に策定された不登校の総合対策「ＣＯＣＯＬＯプラン」はどのような内容なの

かお伺いします。 

２ 帯状疱疹の予防について （市長、部長） 

 帯状疱疹は、多くの人が子供の時に感染する水ぼうそうのウイルスが原因で起こり、一

般的に５０歳代から発症しやすくなり、８０歳までに約３人に１人が帯状疱疹になるとい

われております。帯状疱疹の初期症状が分からず、受診が遅れ、治療や痛みが長引いてし

まったという方も少なくないと聞いております。予防法などの情報提供が必要であります

が、市のお考えをお伺いします。 

３ 第５次岡谷市総合計画について （市長、部長） 

（１）基本構想 

 第５次岡谷市総合計画は、２０１９年度から２０２８年度までの１０年間における岡谷

市のまちづくりの基本となる計画であります。指針となる基本構想の見直しをすると聞い

ておりますが、どのように見直しをされるのか。また、見直しの理由や原因についてお伺

いします。 

（２）前期基本計画 

 前期基本計画は２０１９年度から２０２３年度までの５年間の計画であります。前期基

本計画の評価・検証について進捗状況をお伺いします。 

（３）後期基本計画 

 後期基本計画は２０２４年度から２０２８年度までの５年間の計画になります。社会経

済情勢の変化や市民の意見を踏まえた、時代に即した計画にしていきたいとしております

がどのような計画を考えておられるのかお伺いします。 
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§７ 宇野 香二議員         

１ 投票率の向上と選挙公営について （市長、副市長、選挙管理委員会事務局長） 

（１）投票率の向上対策 

  各種選挙の投票率の状況、傾向とその要因、それに対する取り組みをお聞きします。 

（２）選挙公営の実施 

選挙公営制度の中身と長野県内１９市の実施状況及び岡谷市としての今までの経緯と

今後の見解についてお聞きします。 

２ 防災対策と地域防災力の向上について （市長、副市長、部長） 

（１）防災士資格の取得費用の助成 

  防災士資格を取得する意義、方法、費用についてと岡谷市の資格取得状況、他市町村の

資格取得費用の助成状況をお聞きします。 

（２）災害時におけるペット同行避難 

 岡谷市におけるペット同行避難の現在の状況と取り組み、周知についてお聞きします。 

３ 物価高に対する追加対策について （市長、副市長、部長） 

 この３月２８日、政府において閣議決定した、物価高の追加対策として、地方創生臨時

交付金が１兆２，０００億円上積みされました。これによって、自治体独自の対策をする

ことができるようになりましたが、岡谷市として、この交付金をどの様に活用し、どのよ

うな物価高対策を実施するかをお聞きします。 

４ 社会的孤立問題に対する取り組みについて （市長、副市長、部長） 

（１）社会的孤立問題 

 岡谷市における社会的孤立問題の実態をお聞きします。 

（２）孤独・孤立対策推進法 

この５月３１日付で成立した孤独・孤立対策推進法の内容についてお聞きします。 

５ 通学路の交通安全対策について （市長、副市長、教育長、部長、参事） 

 「第４次岡谷市通学路交通安全プログラム」の策定について、策定の経過と対策箇所と

して市内４５箇所が選定された理由について、お伺いします。また令和５年度に実施予定

の１４箇所の選定理由と進捗状況をお伺いします。 

 

§８ 中島 秀明議員      

１ 小中学校における地方議会（市議会）に関する教育について 

（市長、副市長、教育長、部長、参事） 

（１）学校教育における地方議会（市議会）に関する取り組み状況 

 小中学校における地方議会（市議会）の仕組みや内容に関するこれまでの取り組みの内

容と効果について、お聞きします。 

（２）地方議会（市議会）への関心向上に向けた教育方針と取り組み 

 地方議会（市議会）への関心向上に向けた小中学校における地方議会（市議会）に関す

る教育の今後の方針と取り組みについて、お聞きします。 
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２ 消防団について （市長、副市長、部長） 

（１）消防団の状況と活動実績 

 地域における災害対応の要となる消防団の昨年度の活動内容とその実績について、お聞

きします。 

（２）消防ポンプ操法大会の内容と開催状況 

 新型コロナウイルス感染症の影響で令和２年度以降中止されていた消防団のポンプ操

法大会が開催されますが、その内容と開催状況について、お聞きします。 

（３）消防団における課題と対策 

 地域で活動している消防団において、現在抱えている課題と課題解決に向けた取り組み

について、お聞きします。 

 

§９ 上田 澄子議員      

１ 小中学校の給食費無料化について （市長、教育長、部長、参事） 

（１）給食費無料化による少子化対策 

 小中学校の給食費無料化は、少子化対策にもつながると思いますが、どのようにお考え

でしょうか。 

（２）岡谷市における財政負担額 

 小中学校の給食費を無料化にした場合の岡谷市の財政負担額をお聞かせください。 

２ ３歳未満児の保育料軽減について （市長、部長） 

（１）３歳未満児保育利用者数の現状 

 現在、出産後も仕事を続けたいという女性が多くいると思います。市内の３歳未満児の

人数と保育利用者数についてお聞きします。 

（２）保育料の軽減策 

 ３歳未満児の保育料は、高額になり負担という話も聞いています。保育料の軽減策につ

いてどのようなものがあるのかお聞きします。 

３ 公共交通について （市長、部長） 

（１）利用状況と利用改善の取り組み 

 シルキーバス・福祉タクシー（ふくし～）の令和４年度の利用状況をお聞かせください。

また、ここ３か年での利用改善の取り組みについてお聞きします。 

（２）今後の運行 

 高齢者、高校生、運転免許証返納者や免許証を持たない方に対してのシルキーバスと福

祉タクシー（ふくし～）の今後の運行についてお聞きします。 
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§１０ 酒井 和彦議員         

１ 岡谷市のＳＮＳアカウントについて （市長、部長） 

 岡谷市の今後のＳＮＳアカウントの増設予定 

 市はフェイスブック以外のＳＮＳアカウントを開設し運用する予定はないかお聞きい

たします。 

 特に、ツイッターには「岡谷市防災」（＠ｂｏｕｓａｉ＿ｏｋａｙａ）という非公式ア

カウントがあり、市の発する防災情報を常々いち早く転載しており、２０２１年８月の大

雨災害時には多くの方から反響を受け、市民から公式運用を要望する声もあったとのこと

ですが、こうした需要に応える用意があるかをお聞きいたします。 

２ 生活困窮者向けフードバンクについて （市長、部長） 

 岡谷市内のフードバンクの内容 

 岡谷市の生活困窮者が利用できる食料支援の内容について、特に食品の種類が炭水化物

に偏重していないかお聞きいたします。 

３ 新型コロナウイルス感染症（ＣＯＶＩＤ-１９）について  

（市長、病院事業管理者、部長） 

（１）市職員の同感染症による休職・退職状況 

 ２０２０年(令和２年)以降、市職員の同感染症やその後遺症による休職・退職状況につ

いて、お聞きいたします。 

 特に後遺症によって職場復帰が長期(おおむね３ヶ月以上)にわたって遅れている職員

や職場復帰できず途中で退職した(特に会計年度任用)職員について、またそれらに対す

る市としての救済措置はあるか、なければ今後そうした計画はあるかについてお聞きし

ます。 

（２）２０２０年以降、同感染症やその後遺症による市民の生活困窮相談状況 

 岡谷市民において、特に後遺症によって職場復帰など生活への支障が長期にわたって続

いているといった生活相談の例がないか、それに対する市としての救済措置はあるか、な

ければ計画はあるかについてお聞きします。 

（３）岡谷市民病院の同感染症患者対応 

 ５類移行の後、岡谷市民病院の同感染症患者対応について発熱外来の受け入れ方法や陽

性者のためのベッド数など今までとの違いをお聞きいたします。 

（４）岡谷市内のその他の医療機関の同感染症患者対応状況 

 ５類移行の後、岡谷市内のその他の医療機関の同感染症患者対応の状況について、また

対応している医療機関の情報が市民に周知されているかについてお聞きいたします。 

（５）同感染症の検査キットの配布予定 

 市として同感染症のＰＣＲ検査実施または検査キットの配布の予定についてお聞きい

たします。 

４ 選挙公報の配布方法について （市長、部長、選挙管理委員会事務局長） 

 選挙公報をどのような方法で選挙人の世帯に配布しているかお聞きいたします。 
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§１１ 早出 すみ子議員         

１ マイナンバーカードについて （市長、副市長、部長） 

（１）マイナンバーカードの現状 

 国はマイナンバーカードの普及率をあげるため、「マイナポイント」を付与し加入を促

しています。全国、県、市のカードの申請、交付状況をお聞きいたします。 

（２）マイナ保険証 

 ６月２日に国会でマイナンバー法等改正案が可決され、２０２４年秋に現在の健康保険

証を廃止する方針です。マイナンバーカード保険証（マイナ保険証）の概要をお聞きいた

します。 

２ 横河川の桜並木について （市長、副市長、部長） 

 横河川の桜は１００年の時を経ています。 

 桜並木を観光資源として、どのように発信してきたか、お聞きいたします。 

３ 生理の貧困について （市長、教育長、部長、参事） 

 １０代からの子どもさんをはじめ、女性が生活困窮のため、生理用品が購入できないと

いう問題がコロナ禍で表面化しました。コロナ禍以前からありましたが、経済的な面だけ

ではなく、人権問題も含まれます。  

 これまでの市の取り組みをお聞きいたします。 

 

§１２ 土橋 学議員         

１ 諏訪湖環境研究センター(仮称)について （市長、部長） 

（１）概要 

 来年度にオープン予定の「諏訪湖環境研究センター(仮称)」の概要についてお伺いし 

ます。 

（２）学びの場としての活用 

 「諏訪湖環境研究センター(仮称)」を学びの場として活用する考えについてお伺いいた

します。 

２ 市立小中学校の校舎のバリアフリーなどについて （市長、教育長、部長、参事） 

 市立小中学校の校舎のバリアフリーの実態 

 けがや病気など登校困難な児童生徒の教室の移動、トイレ使用時のバリアフリーの実態

についてお伺いします。 

３ ひとり親家庭の現状と支援施策の課題について （市長、部長） 

 ひとり親家庭支援施策の現状と周知に向けた取り組み 

 ひとり親で親と同居していない母子家庭のパートアルバイトが４７％、平均所得２５２

万円、ひとり親家庭の相対的貧困率は５０．８％と、高い水準になっているが、より収入

の高い業種を可能にするための支援についてお伺いします。 

 

 



8 

§１３ 山崎 仁議員     

１ 観光ＰＲについて （市長、部長） 

（１）ＨＰを活用した観光ＰＲ 

 岡谷市のＨＰにある「旅たびおかや」では、季節の花やイベント情報など、観光ＰＲを

行っているが、企画や運営は誰がどのように行っているのかお聞かせ願います。 

（２）移住・定住との連携 

 観光客が増えることで移住・定住へとつながることが見込めると思うがその考えをお聞

かせ願います。 

２ ジョギングロードの整備について （市長、部長） 

 現在、諏訪湖周でサイクリングロードの整備を実施しているが、岡谷湖畔公園内もサイ

クリングロード整備工事が進んでいます。また、併せてジョギングロードの整備工事も実

施しているが、工事の進捗状況と今後の予定をお聞かせ願います。 

 

§１４ 藤森 弘議員         

１ 岡谷市民病院の現状について （市長、副市長、病院事業管理者、部長） 

（１）岡谷市民病院の経営状態 

 岡谷市民病院の直近５年間の単年度収支の推移、外来および入院患者数の推移、新病

院建設時の起債額と現在までの返済状況について、お尋ねします。 

（２）医療従事者の確保と職員の待遇 

 岡谷市民病院の医療従事者（医師や看護師）の確保は十分か、お尋ねします。また、職

員の待遇改善策についてのお考えをお尋ねします。 

（３）先進医療と予防医療に向けた取り組み 

 岡谷市民病院における先進医療や予防医療に関する取り組み状況と今後についてのお

考えをお尋ねします。 

（４）マイナンバーカードへの対応 

 マイナンバーカードに医療費や診療・薬剤情報などを紐づけることのメリットについて

のお考えをお尋ねします。 

２ 病児・病後児保育の現状について （市長、副市長、部長） 

 新型コロナウイルスや季節性インフルエンザの流行に際して、市内の病児・病後児保

育の受け入れ態勢がどうなっているのか、現状をお尋ねします。 

３ 総務省が提唱するスマートシティの推進状況について （市長、副市長、部長） 

 情報通信技術（ＩＣＴ）を活用したまちづくり（スマートシティ）についての現状と

今後の予定・計画などの概略をお尋ねします。 

４ １６年間の市政運営の総括について （市長） 

 １６年間の市政運営についての振り返りと、次世代に受け継いでもらいたい市政の課題

について、お尋ねします。 
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§１５ 今井 浩一議員      

１ コミュニケーション教育について （市長、副市長、教育長、部長、参事） 

 コロナ禍により、マスクを着用していることから、相手の表情が分からず、友達同士な

どでコミュニケーションが取りづらい部分もあったかと思いますが、小中学校の授業や活

動等でコミュニケーションを取るために、どのような工夫や取り組みがされたのか伺いま

す。 

２ 市役所や文化施設における合理的配慮の提供について  

（市長、副市長、教育長、部長、参事） 

（１）市役所、各文化施設における合理的配慮の取り組み状況 

 令和３年の障害者差別解消法改正による合理的配慮の提供が、令和６年４月１日から民

間の事業者にも義務化されます。手本となるべき市役所のインフォメーション、各部署の

カウンター、また、各文化施設における対応・支援の現状についてお伺いします。 

（２）障がいのある方への文化芸術の提供 

 全国で障がいのある方々への支援がいろいろな形態で始まっています。公共施設へ足を

運びにくい方々などに文化芸術を提供する取り組みとして、各施設がどのようなことを行

なっているかお伺いします。 

（３）「障害者による文化芸術活動の推進に関する法律」に基づいた推進計画の策定 

 障がいのある方々への支援拡充に向けて「障害者による文化芸術活動の推進に関する法

律」に基づいた岡谷市での推進計画の策定に関して、市のお考えを伺います。 

 

 

 


